

EDUCATION A L'ENVIRONNEMENT

Quelles sont les actions des Jardins de Cocagne en termes de sensibilisation de la population aux pratiques écologiques ?



Le contexte

Au réseau Cocagne, nous pensons qu'il est nécessaire de reconnecter les populations à l'environnement et de rendre accessible le développement durable à toutes et tous et ce, dès le plus jeune âge, afin d'accompagner les citoyens dans un changement de comportement pour favoriser la transition écologique et sociale. L'éducation à l'environnement est un outil qui permet de nourrir les démarches de co-construction et de concertation de porteurs de projet et conduit, sur le temps long, au développement d'une économie locale plus durable et résiliente.



Nos compétences

Les Jardins de Cocagne sont des structures d'insertion socio-professionnelles axées autour de l'agriculture biologique qui mobilisent un réseau d'adhérents consommateurs. Engagés pour la transition écologique et sociale, travaillant au contact de la terre et en lien avec un public en situation d'exclusion, ce sont des outils pertinents pour sensibiliser tous les publics aux questions environnementales. De nombreux Jardins proposent des animations autour de la biodiversité et invite son public à redécouvrir les mares, les arbres, les insectes et le potager pour développer leur sensibilité au monde. Des parcours pédagogiques sur site sont également proposés. Certains Jardins sont même devenus refuge de la LPO (Ligue de Protection des Oiseaux).



ACTIONS MENÉES DANS LES JARDINS

- Proposer des animations pédagogiques.
- Sensibiliser aux gaspillages alimentaires, au tri...
- Initier les plus jeunes aux pratiques éco responsables.

Exemples de dispositifs publics mobilisables

- Programme Alimentaire Territorial (PAT).
- Programme National pour l'Alimentation (PNA).
- Contrat de ville.
- Labélisation « Espace Naturel Sensible »...